「南ヶ丘学童見守り隊」との顔合わせ会のご報告と 子供たちの登下校に関するお願い

平素よりPTA活動にご協力を賜り誠にありがとうございます。 さて、先日南ヶ丘地区で日頃子供たちの登下校を見守ってくださっている 「見守り隊」の方々とPTA地区委員、子供会役員との顔合わせ会を行い、 子供たちの登下校に関して様々なご意見を頂きましたのでご報告させて頂きます。

見守り隊員のみなさまは、暑い日も寒い日も、炎天下や雨や雪などの悪天候の中でも、 子供たちとのかかわりや成長を楽しみにしながら、毎日朝夕、子供たちの安全のために 分団ごとの人数も把握し、登下校の見守りのボランティア活動を行ってくださっています。

●見守り隊の成り立ちと現状

発足の経緯: 2007年 自治会の住民座談会(自治会の中で皆さんの意見を集約する会)で、 学童の登下校において、通学路が長く、非常にトラブルも多いので見守って欲しい と強い要望があり、急遽、当時の自治会長OBの方を中心に「見守り隊」が発足。

現在の活動: 発足から十余年、高齢化が進み、健康状態やご逝去により隊員は減少している。 昨年からフォロー隊員制度を設け、現在、見守り隊員17名、フォロー隊員5名で構成。 学童の登下校の見守りに伴い、地域をぐるぐる回り、不審者がいないか、トラブルの 際は手助けできないか、と地域の見守り活動も併せて行っている。 市役所防災交通課と密に連絡をとり、通学路の標識、危険な交差点などの危険個所 や地域の安全に関する報告や要望を出している。

活動の意義: 子供たちの安全を守るだけでなく、見守り隊員たちも子供たちとの交流から元気を もらい、子供たちの成長が楽しみでもある。子供たちからの挨拶やお礼の言葉も 励みになる。活動を通し、隊員たちの健康維持にもつながっている。

●今後の課題

- ・隊員数が減少しており活動維持のための、見守り隊員、フォロー隊員の人材確保。
- ・学童の見守り強化や地域交流のためにも、見守り隊員、フォロー隊員と学童の顔合わせの 機会を設けることが望ましい。

●見守り隊からのご要望、ご意見

- ◎子供たちを知る為に、面通しする機会を設けたい。
 - ・声掛けするときに、子供たちの名前を呼んでやると、嬉しそうに笑顔を見せる。 そのためにも、子供たちの名前を知っておきたい。
 - ・トラブルの際に、名前を知っておいた方が良い対応ができる。
 - ・卒業する班長さんたちに、分団を率いて頑張っていた様子に、ねぎらいの言葉を かけてやりたくても、名前が分からず、個々に声掛けができず残念である。

◎登下校時のルールやマナーについて

お褒め頂いたこと

- ・「おじさん、いつも見守ってくれて、ありがとう!」と声をかけてくれる低学年の子供がいて、 非常に嬉しく、感心している。
- ・去年くらいから、あいさつ出来る子供が増えている。
- ・兄弟が多いからかもしれなが、階段など危険な場所では、上の子が下の子の手を引き、 気遣っている姿を見かける。素晴らしいことだと思う。

・ご注意頂いたこと

・挨拶や遅刻について。

下校時に、疲れていたりおしゃべりに夢中になって、こちらから挨拶をしても、 目もむけてくれなかったり、挨拶を返してくれない子もいるのが残念である。 挨拶は、人間関係で大切なことであり、子供たちが社会に出ていく中でも必要なことなので、 ご家庭内でも、朝起きたら、「おはよう」と声掛けし、挨拶の大切さを話して欲しい。 遅刻をしてくる子がいるが、大体決まっているので、集合時間に遅刻することは 周りの迷惑にもなり、ご家庭でも時間を守ることの大切さを話して欲しい。

・環境による危険について。

南ヶ丘3丁目地内、あかつき幼稚園付近は、現在工事車両が多いだけでなく、 通り抜けの車が勢いよく走って行く。地元のドライバーは配慮してくれているが、 通り抜けの車は配慮に欠け、大人が横断するにも危険を感じることがあるので、 十分気を付けて歩いて欲しい。

横断歩道でも、スピードを出して通る車も多く、横断歩道を渡ろうとする児童がいても、マナーが悪く、怒鳴ってくるドライバーもいる。

子供たちには、そういうドライバーがいることとともに、落ちついて渡るように話している。 **歩道橋、中之狭間西公園横の階段**での転倒が多くみられる。事故は、月曜、火曜、連休 明けが多い。並んで2列になって歩くので、滑ったり、荷物も多く傘で怪我をしたりするので 気を付けて欲しい。

<u>・トイレについて</u>

学校までの距離が長いので、家や学校を出る前にトイレに行くことを促して欲しい。 歩道橋近くの個人様、マンション管理組合、あかつき幼稚園、ミニミニさんにご協力を頂き、トイレを借りているが、トイレを借りるときは、必ず見守り隊員に付き添ってもらい 利用するようにご家庭でお話をお願い致します。(地区委員で各々ご挨拶に伺う予定です)

<u>・ご協力頂きたいこと</u>

見守り隊員の人数が減っています。みなさんお忙しいかとは思いますが、 ご自宅の近くでも良いので、登下校の見守りを出来る範囲でもご協力頂けると 子供たちの安全に繋がります。

随時、見守り隊員やフォロー隊員も募集をしていますので、ご興味のある方は、見守り隊の 皆様へご連絡下さい。連絡の取り方が分からない方は、地区委員や子供会の役員までお話 頂けると、連絡先をお知らせできるかと思います。

以上 報告させて頂きます。 今後とも子供たちの安全の為、お力添え頂けたらと思いますので 宜しくお願い致します。

南ヶ丘、栄地区PTA委員一同